

Autre exemple: le programme d'échanges annuels Jeunesse Canada Monde, financé grâce à notre programme d'aide au développement, qui permet à 40 jeunes Canadiens de séjourner jusqu'à trois mois en Indonésie pour travailler à des programmes de développement locaux et apprendre à connaître le pays. Un nombre équivalent de jeunes Indonésiens effectuent un séjour de même durée au Canada. Pendant les quatorze ans d'existence de ce programme, plus de 1 200 jeunes ont participé à des échanges. Ce genre de programme crée des liens très forts entre nos deux pays.

En ce qui concerne le commerce bilatéral, le Canada est l'un de vos fournisseurs réguliers de produits dérivés des matières premières. Nous vous envoyons du blé, du plomb, du zinc, de la pâte à papier, du papier journal et des produits chimiques de base. En retour, nous vous achetons du caoutchouc, de l'étain, du contre-plaqué, des épices et des textiles. Par ailleurs, le Canada fournit également à l'Indonésie des locomotives, des wagons de chemin de fer, des avions et des moteurs d'avion, des chaudières génératrices (à la centrale électrique de Suralaya, par exemple) et, dernièrement, un laboratoire électronique de mécanique nucléaire qui vous permet d'utiliser l'atome à des fins pacifiques.

Un groupe d'hommes d'affaires canadiens qui connaissent bien le marché indonésien m'accompagne à Jakarta. Ils représentent un échantillon des compétences techniques que possède le Canada dans les secteurs où il est le plus compétitif. Je recommande vivement à nos amis indonésiens de les rencontrer et de se renseigner sur les biens et services qu'ils peuvent fournir.

Pour vous donner un exemple de cette compétitivité, j'annoncerai, au cours de ma visite, l'octroi à des fournisseurs canadiens de contrats totalisant plus de 80 millions de dollars.

Le Canada, bien entendu, est au courant des attentes de l'Indonésie en matière de développement industriel. J'ai été extrêmement heureux d'apprendre que l'Indonésie allait envoyer cette année au Canada une délégation chargée d'informer des possibilités d'investissement. Vos industries minières et manufacturières bénéficient déjà directement des investissements canadiens.

Plus de vingt entreprises canadiennes ont actuellement des bureaux à Jakarta et c'est en partie à cause de leur présence que nos relations commerciales bilatérales continuent à prendre de l'ampleur. Nous prévoyons que les